

Fecha <b>15.06.2015</b>	Sección <b>Dinero 2</b>	Página <b>6</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------



## Se frenó la creación de empleos en mayo

*En enero-mayo de este año se han generado 356 mil 273 plazas; representa un descenso de 1.1% frente al mismo periodo del año pasado.*

**D**espués de un año de crecimiento en las cifras de empleo que el gobierno presumía como un logro económico, se registró en mayo una baja de siete mil 455 puestos en el número total de trabajadores afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que es de 17 millones 595 mil 890.

De acuerdo con el IMSS, este descenso se debe a efectos estacionales en el sector agropecuario y lo que preocupa es que también hay un descenso en el sector de la construcción.

Lo que también destaca el IMSS como datos positivos es que en mayo se registró un crecimiento de 37 mil 968 puestos en empleos permanentes y una disminución de 45 mil 423 empleos en plazas eventuales, de las cuales 92% son del sector agropecuario.

En el periodo enero-mayo de este año se han creado 356 mil 273 plazas, lo que representa un descenso de 1.1% frente al mismo periodo el año pasado.

Las cifras positivas en el crecimiento del empleo que se registraron a lo largo de todo 2014, con excepción de este freno en mayo, se deben en gran parte no a la recuperación económica, que ha sido muy endeble, sino a la Reforma Laboral y la nueva regulación de *outsourcing* que obligó a las empresas a formalizar la relación con sus trabajadores y pagarles las prestaciones sociales que marca la ley, comenzando por su registro en el IMSS.

### **NISSAN, CERTIFICADO DE INDUSTRIA LIMPIA.**

**Juan José Guerra Abud**, titular de Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), no pudo llegar a Aguascalientes —por una falla en el avión— a la ceremonia de entrega del certificado de industria limpia a Nissan.

La Planta A1 de la automotriz ha recibido en ocho ocasiones consecutivas este certificado que otorga la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) desde

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>15.06.2015</b>	Sección <b>Dinero 2</b>	Página <b>6</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

que inició el Programa de Auditoría Ambiental. Además, este año también la planta A2 de Nissan, en Aguascalientes, recibió el certificado de industria limpia.

**ARISTÓTELES NÚÑEZ; JUAN PABLO CASTAÑÓN**

El primer Premio Naranja Dulce de la semana es para **Aristóteles Núñez**, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), porque metió a las líneas aéreas en **cintura**, tanto mexi-

canas como extranjeras, y las obligó a emitir facturas electrónicas a los usuarios, después de múltiples quejas que se presentaron por la dificultad que implicaba facturar en los sitios electrónicos de las líneas aéreas.

La Cámara Nacional de **Aerotransportes** (Canaero), que preside **Fernando Flores**, director general de Aeromar, llegó a un acuerdo con el SAT y las líneas aéreas se comprometieron a que, en un máximo de tres días hábiles, enviarán a los clientes que lo soliciten las facturas electrónicas a sus correos. Las que están en mejor posibilidad de facturar de inmediato son Volaris, Interjet y VivaAerobus, que no utilizan los servicios de un globalizador como Sabre

**Según el IMSS, el descenso se debe a efectos estacionales en el sector agropecuario, pero lo que preocupa es la baja en el sector de la construcción.**

y Amadeus.

En el caso de las líneas aéreas extranjeras, así como de Aeroméxico, Aeromar y Connect, que sí utilizan a los globalizadores, tendrán que hacer ajustes técnicos para poder facturar electrónicamente en el momento de la compra de los boletos, aunque los más complejos son los boletos que involucran tramos o conexiones con diferentes **aerolíneas**.

La segunda Naranja Dulce de la semana es para **Juan Pablo Castañón**, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que el pasado viernes fue electo presidente del Consejo de Empresarios Iberoamericanos, CEIB, en la reunión de presidentes de las Organizaciones Empresariales Iberoamericanas, de la Organización Internacional de Empleadores, que se realizó en Madrid. El CEIB se creó precisamente en esta reunión e integra a empresarios de 18 países de América Latina, España y Portugal.

**EMILIO CHUAYFFET, DUDOSA EXPLICACIÓN**

El premio Limón Agrio, por tercera ocasión consecutiva, lo que es un récord en esta columna, es para el aún secretario de Educación Pública, **Emilio Chuayffet**, por su absurda explicación de que la suspensión de la evaluación a maestros se debió a problemas técnicos de conectividad y en computadoras de "algunas autoridades locales".

Problemas que se corrigieron en una semana y justo después de que Mexicanos Primero, que preside **Claudio X. González**, logró un amparo que obligaba a la SEP a reanudar la evaluación a docentes.